

Argument 26 juin 2024 en présence et en visioconférence de 20h à 22h30.

« Tous déficients ? »

Qu'elles accueillent l'enfance malheureuse, les malades mentaux, la pauvreté ou les criminels, les institutions ont de tout temps créé leurs classifications, ordonnancement et réglementations des populations. Depuis plusieurs années, la notion de santé mentale référée au DSM¹ a produit dans les discours toujours plus de normes à partir de répertoires de comportements déclinés en items. Articulé à un puissant idéal éducatif contemporain visant l'adaptation pour tous, l'idéal de guérison s'insinue et insiste. Y foisonnent des modalités et programmes de prises en charge, toutes plus individualisées.

« Tous déficients ? » est le titre que nous avons choisi pour ce nouveau rendez-vous du Cycle Psychanalyse et Institution avec notre invité Mathieu Siriot, psychanalyste à Paris, membre de l'ECF. Afin d'évaluer toujours plus finement le *handicap* de chacun, notre époque s'intéresse au *déficit cognitif, émotionnel, ou social*, qui vient alimenter l'inflation des propositions rééducatives. Avec cette notion de « déficit généralisé ² », comment les professionnels trouvent-ils dans leur pratique à se repérer ? C'est ce que nous mettrons à l'étude en présence de Mathieu Siriot le 26 juin prochain à Lyon. Gageons que ces échanges soutiennent la force inventive des professionnels à partir du plus singulier dans la rencontre.

¹ DSM : MANUEL DIAGNOSTIQUE ET STATISTIQUE DES TROUBLES MENTAUX 5e édition

² Siriot M., *Sur l'enfant : entre diagnostic et traitement*, Lacan Web TV, <https://www.youtube.com/watch?v=1591tn8JWbc>